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记者整理调查问卷发现，
100份调查问卷中，对于2015年
商河整体发展表示满意（包括
非常满意）的市民达到61份，满
意度在及格线附近徘徊。

市民王女士说：“总体感
觉今年商河变化还可以，但是
要说特别大的改善也没有感

觉出来。”
在满意度分项调查中，

2015年对于商河最满意的一
项为交通，满意度高达87%。
今年刚开始运营的火车站，新
开通的高速路，都成了商河交
通的加分项。除此之外，城区
内新增加的新能源汽车，也标

志着商河2015年在交通方便
的显著变化。

市民刘先生说：“2015年
商河交通变化还是很大的，现
在可以走高速，也可以坐火
车，方便多了。”

相比于交通较高的满意度，
社会福利和医疗成了最大的扣

分项。社会福利和医疗满意度均
在55%。尤其在城镇居民中，医疗
满意度仅为40%。

白桥镇张积厚村民张先生
说：“整体来说，乡镇医疗水平较
低，很多时候一有点病就得去县
城里的医院，我们看病麻烦，这
也增加了城区医院的负担。”

老年人聚在一起跳个舞，就觉得很满足。

“工作狂”李伟：在2016年希望
自己可以在工作能力上有更大的
进步，每个月可以有一个相对客观
的平稳收入，并可以攒到足够的资
金为自己的新房装修。如果谈到期
待的话，2016年，希望自己能够升
职。要是能有机会创业，自己尝试
做老板。2016年，我来了。

“90后”王敏：新的一年，我的愿
望不高，就是希望我能长个，再长
个几厘米，因为我觉得身高对女性
同胞来说和男人是一样重要的。

不长个也没关系，希望我能开
始并且坚持体育锻炼，甩掉赘肉，
首先是希望自己能养成好的生活
习惯，早睡早起。大家都说瘦下来
以后整个世界都不一样了，我希望
看到瘦下来以后的世界是不是不
一样。

“单身汪”梁斐洋：在2016年，希
望自己桃花朵朵开，不再是单身
汪，可以在情人节、七夕节、圣诞节
都会有人陪伴，而“光棍节”从此与
我无缘。对于商河的期待，我想看
到会有专属于家乡的游乐场，可以
提供给年轻人更多休闲娱乐的场
所。同时希望看到家乡变得更美，
能多多种树，增加绿化带，天空更
加澄澈，空气更加新鲜。

学生家长冯先生：2016年最大
的心愿就是希望接孩子的路上不
要再堵车。每次接送孩子上下学的
时候，兴隆街路上水泄不通。看着
骑电动车横冲直撞的老人，我真替
他们担心，他们有时候连信号灯都
不看，原本不远的车程硬是十分钟
都出不来。2016年，希望大家都安全
出行。

“催婚族”李凯：现在在农村娶
媳妇越来越难，25岁了还没有对象，
回家就被家长念叨，弄得我都不敢
回家了。希望2016年，多多赚钱，攒
钱娶媳妇回家过年，到时候估计爸
妈就得催我生孩子了。唉！这一年
一年过得。

“时尚靓妈”陈菲菲：“二孩”政
策终于放开了，希望明年能生个漂
亮的女儿。都说女儿是父母的小棉
袄，咱也暖和暖和。在家里，都快被
他们父子气死了，赐给我一个乖巧
的女儿吧！

白桥镇河南张村张先生：2016

年，最大的希望就是家门口的大街
能再完善一下。下雨下雪的时候，
现在走一遭溅一身泥，修好了出入
就方便了。明年孩子就考高中，希
望他好好学习，天天向上。

低保户王女士：希望明年低保
政策能调整一下，申请低保怎么那
么难？全家五口人靠一口人养活，
儿子生病常年药物不断，孙子上学
也得需要钱。儿子的低保好不容易
办下来了，要想给孙子办低保一直
没有申请下来，希望明年能给申请
下来。明年再找一个轻松的活干
点，能养活自己就行。

个体摊主刘女士：希望老公明
年能跟我一起摆摊，这样我就不用
一个人来回搬东西了。咱商河合法
摆摊的地方只有6个，我们很多时候
还得早早占位置，希望明年多增加
几个，或者建立农贸市场也行啊。

城镇居民赵先生：我看到章丘
已经开始进行分级诊疗试点了，希
望咱商河也能这样。在乡镇医院里
多增加一些技术高超的医生，引进
一些专业的设备。去县城看医院人
太多了，挂号拿药都得排队，有时
候还没有床位，希望明年大家都身
体棒棒的，不要生病。

环卫工人路师傅：今年天气不
是很好，雾霾天气较多，给我们打
扫环境带来了很大的困难。2016年，
希望大家少丢点垃圾，别再形成一
个又一个的卫生死角，让咱商河变
得越来越美。

对于2016年

商河人有话说

2015年度商河满意度刚刚及格

社会福利和医疗成最大扣分项

22001155年年，，您您满满意意吗吗？？
商河市民的整体满意度刚刚及格，来年盼就业和医疗环境改善

2015年即将走到尽头，商河人对于2015年中的商河和自己是否满意？近日，本报记者走进商河的大街小
巷，对100名商河市民进行关于《2015年满意度》的问卷调查。调查问卷表明，商河人对于2015年整体变化和个
人生活的满意度刚刚及格。70%以上的市民希望2016年就业和医疗环境能够得到改善。

相关链接

在整个调查过程中，记者
听到最多的一句话就是“这么
快一年就过去了，感觉自己今
年都没干点啥”。这种现象在
调查问卷中最直观的体现是，
商河人对自己2015年生活状
态的满意度中，50%的人觉得
满意，其中甚至有27%的人表
示不满意。其中，最不满意的

方面为“收入”和“生活质量”。
在上班族中，78%的人表

示2015年工作没有任何变化。
在某建筑设计公司上班的刘
先生说：“今年没啥变化，也没
有升职和加薪。”与此同时，刘
先生对于自己的“薪资待遇”
非常不满意。

刘先生和他一个同学做

着一样的工作，人家同学在章
丘每个月能拿到4000元以上，
他只能拿到3000元。刘先生无
奈地说：“咱商河的工资太低
了，希望明年老板能给我加
薪。”

记者在步行街周围调查
时发现，此处的个体经商者
对于自己2015年的满意度仅

为35%,其中72%的个体经商
对于自己2015年的收入不满
意。要是往年，现在已经有人
开始置办过年的衣服了，但
是29日上午的步行街，只有
三三两两的人在逛街。一位
买衣服的女士说：“今年的生
意太难做了，这货基本卖不
动。”

半数商河人觉得2015年变化不大

个体经商者坦言生意难做

在深入商河农村的调查
中，记者发现，农村人对于
2015年的整体满意度不足一
半。不少人表示“今年，农民的
日子不是很好过。”谈及原因，
龙桑寺镇李家村的李女士说：

“今年的粮食价格太低了，总
觉得今年一年白忙活了。”

李女士给记者算了一笔
账 .，小麦的价格在1元左右，
玉米价格在0 . 8元左右，除了耕
地播种收割的机器费用，农药
和化肥的开销，每亩地收入不
足1000元。李女士家中只有5亩
地，加起来的收入不足5000元。
李女士说：“全家人要是靠着

粮食的收入，估计得饿死了。”
李女士的老公一直在外

地建筑工地上打工，今年没入
冬就回到了家中。李女士的老
公说：“今年天津那边的活也
不是很多，建筑行业也不景
气，在外面找活不是很好找。”
往年，他能挣到5万元左右，今

年收入不足4万。
李女士和她老公商量明

年打算把地租出去一起外出
打工，商量了半天也没有结
果。但老公担心外出不好找
活，把地租出去收入就更少
了。李先生说：“出不出去都挺
麻烦，看看情况再说吧。”

粮食价格下降致农村人满意度下降

来年打工种地如何选择陷入两难

在新的一年里，商河人最
希望得到改善的当数“医疗”
和“就业”。67%的人希望医疗
条件改善，79%的人希望商河
能有更多的就业岗位。

市民谢女士说：“我女儿
今年毕业，想让她回家工作，
她死活不同意。商河的就业岗
位选择性较小，希望明年能多
点企业来商河，这样孩子们选
择的空间就大了。”

除了就业外，改善医疗环
境，完善基础设施，解决看病
难等问题，成了商河人最大的
期待。据了解，商河县人民医
院正在修建门诊楼和住房楼，

估计竣工会提供更多的床位，
解决床位紧缺的问题。

市民张先生说：“最好
2016年咱们都不生病，一旦生
病了也能有地看，能在商河看
的就别去济南了，太麻烦。”对
于商河的环境建设、治安维护
等，张先生已经很满意了。

在调查问卷中，不少年轻
人将2016年最大的期待放在
了“玩”上，19%的年轻人希望
商河能增添点娱乐设施。

23岁的梁女士说：“商河
唱歌的地方就俩，希望以后多
增加点玩的地方，2016年要玩
转商河。”

2016年来了，就业和医疗成了商河人最大的期待

文/片 本报记者 李云云 实习生 梁文慧 王欣妍 张文彬

记者给市民分发调查问卷。
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